

## Jueves 02 de Agosto del 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=193979>Retrocede el IPC 1.99%; dólar, cerca de \$11 Felipe Sánchez / Finsat Las bolsas de valores de México y Nueva York se mantuvieron en zona de turbulencia durante la sesión de media semana, afectadas por renovados temores relacionados con los incumplimientos en el sector de préstamos hipotecarios de baja calidad crediticia en Estados Unidos, pero también por reacciones técnicas ante precios castigados. Así, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) terminó la sesión con una caída de 1.99 por ciento, con lo que el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) se colocó en 30 mil 48.37 unidades. Pero el remate se asemejó a una montaña rusa: ganancias iniciales, después un desplome hasta perder 2.15 por ciento, con lo que el IPC rompía la barrera de los 30 mil puntos; vino entonces una recuperación y la baja disminuyó a sólo 0.75 por ciento, posteriormente salió la venta de nuevo y el indicador llegó a derrumbarse 2.92 por ciento. Al final recuperó parte de lo perdido por la influencia de las bolsas de Nueva

York.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=193981>Elevan analistas proyección inflacionaria para 2007 Jeanette Leyva Reus Las proyecciones de inflación y crecimiento económico de México para este año registraron un deterioro en el último mes, aunque mejoraron los pronósticos referentes a la generación de empleo formal. De acuerdo con la Encuesta sobre las Expectativas de los Especialistas en Economía del Sector Privado de julio, para el cierre de 2007 se prevé una inflación general, medida por el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), de 3.58 por ciento, tasa más alta que la esperada el mes anterior, cuando se ubicó en 3.52 por ciento. También se anticipa que la inflación subyacente finalice el año en 3.56 por ciento, superior a la tasa de 3.48 por ciento estimada en junio. Los 33 grupos de análisis y consultoría económica del sector privado nacional y extranjero encuestados por el Banco de México (Banxico) del 24 al 30 de julio, estiman un crecimiento del PIB en todo 2007 de 3.06 por ciento, a diferencia del de 3.09 por ciento esperado un mes antes.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=193989>AAE México-Argentina, clave para incrementar el comercio Ivette Saldaña Con un comercio bilateral que en 2006 rebasó los dos mil 500 millones de dólares, México y Argentina buscarán, por medio de un Acuerdo de Asociación Estratégica (AAE), incrementar el intercambio de bienes y servicios, pero también mejorar la cooperación en los ámbitos político y cultural, así como aumentar las inversiones, a fin de no limitar la relación al área mercantil. Ante empresarios de ambos países, el presidente argentino, Néstor Kirchner, afirmó que el acuerdo pretende poner énfasis en una cooperación sustentable en la que se considere que si bien es importante impulsar el avance económico, éste debe darse con inclusión social. Dijo que las posibilidades comerciales se incrementan con el gran ritmo de crecimiento de su país, al registrar alzas del PIB de 9.0 por ciento en los últimos años y más de 8.0 para 2007. Ello se da luego de la crisis que vivió Argentina como resultado de "políticas equivocadas" impulsadas por el Fondo Monetario Internacional (FMI), aseveró.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=193991>Sin tecnología, el campo no saldrá del atraso: Cárdenas Héctor A. Chávez Maya México dispone de los avances tecnológicos que le permitirán alcanzar la meta de elevar la cosecha anual de maíz de 22 a 30 millones de toneladas a más tardar en 2012, aseguró el secretario de Agricultura, Alberto Cárdenas Jiménez. Durante una visita al Centro Internacional de Mejoramiento de Maíz y Trigo (CIMMYT), consideró que la tecnología es un camino que se debe recorrer con mayor precisión y eficacia, ya que es la herramienta que permitirá mejorar la vida de los más de 25 millones de personas que viven en las zonas rurales y los litorales de México. "Sin tecnología no avanzaremos a la velocidad que todos ansiamos." Mencionó que el presupuesto global para la investigación es de tres mil millones de pesos para el presente año, y reconoció que de esta cantidad sólo una tercera parte se destina a investigación. En ese sentido, dijo, la dependencia a su cargo busca que la investigación encuentre la aplicación inmediata en cuanto ésta concluya, ya que de las 400 investigaciones financiadas en 2006, sólo se han concluido 60. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=193992>Hay estabilidad en el mercado del maíz: SE Ivette Saldaña Una vez alcanzada la estabilidad en el mercado del maíz, mediante el Pacto de Estabilización de la Tortilla, el siguiente paso del gobierno federal será "entrarle a los temas estructurales", a fin de mejorar las condiciones en que trabajan las tortillerías. Por ello, el titular de la Secretaría de Economía (SE), Eduardo Sojo, explicó que a unos días de que termine la segunda etapa de ese acuerdo, las condiciones del mercado son distintas a las que se presentaron a inicios de 2007, porque "ya el mercado del maíz está estable, no tiene la volatilidad y no ha estado al alza como estuvo a principios de año". En conferencia telefónica desde China, el funcionario explicó que junto con los sectores productivos analizan qué medidas tomarán ahora que se acaba la segunda etapa del Pacto de Estabilización de la Tortilla. "La posición de la SE, es que dado lo que está pasando en el mercado del maíz, es entrarle ya a los temas estructurales." <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=193896>Aumenta el escepticismo de los empresarios Un escenario económico y productivo de postergación de las inversiones, menor acercamiento al comercio exterior y cautela para emprender una ampliación del empleo formal caracterizaron la planeación empresarial del primer semestre del año. El 50 por ciento de los empresarios manufactureros estimaron que el empleo se ubicó en los mismos márgenes observados en la primera mitad de 2006, y que este fenómeno económico seguirá como un parámetro de la política económica de la actual administración. En estos términos, el sector empresarial considera fallida la política laboral que intentaba elevar los niveles de la contratación de primera vez, mediante incentivos fiscales a las empresas. En efecto, de 503 empresas encuestadas el 53.6 por ciento estimó moverse en un clima de expansión productiva, pero este porcentaje es ligeramente inferior a la opinión vertida por el 55 por ciento que coincidió con esta percepción entre enero y junio de 2006.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=193934>Alentar el mercado interno para crecer En México el 99 por ciento de las empresas existentes son micro, pequeñas y medianas (Mipymes), cuentan con aproximadamente 72 por ciento de la fuerza laboral y en conjunto generan el 52 por ciento del PIB. Las Mipymes representan una manifestación de la creatividad empresarial y de las oportunidades que ofrece la competencia, así como de las ventajas que ofrece un sistema de libre mercado en donde el amplio núcleo social se puede integrar fácilmente

a la planta productiva. Sin embargo, a pesar de su importancia económica y estratégica, las Mipymes enfrentan problemas que dificultan su expansión. Ello ha traído como consecuencia que gran parte de la demanda interna sea cubierta con productos importados, los cuales muchas veces son de mala calidad. Por ello se requiere fortalecer el mercado interno, ya que es ahí donde participa el grueso de las empresas y en particular las micro y pequeñas, que constituyen la parte más importante del aparato productivo nacional.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=193937> Pierde el peso 0.37 %, siguiendo caída del mercado accionario Esteban Rojas H. El peso retrocedió frente al dólar como resultado de la debilidad en el precio de las acciones bursátiles. Los mercados se vieron afectados negativamente por datos económicos mixtos en Estados Unidos y por la persistencia de temores con respecto al sector inmobiliario en ese país. La moneda nacional también se vio influenciada negativamente por la caída en los precios del petróleo en el mercado internacional y el menor ritmo de crecimiento en los ingresos por concepto de remesas familiares. De acuerdo con información de Banco de México (Banxico), en operaciones al mayoré el tipo de cambio spot cerró en 10.985 unidades a la venta, lo que implica una depreciación del peso de 0.37 por ciento. Los participantes del mercado cambiario mostraron cierto nerviosismo como resultado de cifras económicas mixtas en la Unión Americana y la persistencia de temores con respecto a las hipotecas de alto riesgo. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=193939> Bajan petroprecios por desplome de los futuros de combustibles; el WTI cerró en 76.53 dpb Efraín Hilario La cotización del petróleo se replegó este miércoles desde su máximo histórico intradía en el New York Mercantile Exchange (Nymex) ante el desplome de los futuros de combustibles. El convenio del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en septiembre retrocedió 1.68 dólares, es decir, 2.15 por ciento, para colocarse en 76.53 dólares por barril, después de tocar un nuevo máximo histórico intradía en 78.77 dólares. El nuevo récord intradía superó el previo de 78.40 dólares marcado el 14 de julio de 2006. En el mismo mercado, el contrato de la gasolina para entrega en septiembre se derrumbó 7.69 centavos de dólar, es decir, 3.62 por ciento, para cerrar en 2.0296 dólares por galón. En tanto, la posición del aceite para calefacción retrocedió 5.38 centavos de dólar, es decir, 2.53 por ciento, para colocarse en 2.0694 dólares por galón. En Londres, el crudo Brent no se quedó atrás y el contrato con vencimiento en septiembre perdió 1.70 dólares, 2.21 por ciento, para cerrar en 75.35 dólares por barril. Los intermediarios comentaron que la caída estuvo asociada a la fuerte inclinación bajista que mostraron los precios de la gasolina y del aceite para calefacción.

El Reforma <http://www.reforma.com/negocios/articulo/398/795081/> Piden miembros de APEC reformar el FMI Sydney, Australia (2 agosto 2007).- Los ministros de Finanzas de los 21 países que integran el Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC), reunidos en Australia, llamaron a reformar el Fondo Monetario Internacional (FMI), indicó este jueves el secretario australiano del Tesoro, Peter Costello. "En el Asia-Pacífico pensamos que el FMI no es completamente representativo de la economía moderna y hay un amplio consenso sobre la necesidad de reformarlo y de centrarlo más en la región", declaró a la prensa durante una reunión de los ministros de Finanzas del APEC. "Los países de la región se están convirtiendo en grandes potencias económicas, y van a desempeñar un papel clave en la economía mundial en los años venideros", agregó Costello. El funcionamiento del FMI es actualmente blanco de críticas por la regla no escrita que señala que Europa debe elegir al director general del Fondo mientras que Estados Unidos selecciona al presidente del Banco Mundial. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/398/794948/> Lidera China pese a cuotas Myriam García Ciudad de México (02 agosto 2007).- Justo en el periodo en el que el Gobierno federal impuso cuotas compensatorias a 27 productos chinos y todas sus variantes, 11 de éstos se convirtieron en líderes de su mercado. Hoy, los chinos tienen ya 81 por ciento del total de las importaciones de carritos; 79 por ciento del mercado de candados de latón y 69 por ciento de juguetes. Antes del establecimiento de las cuotas compensatorias, que alcanzan sobrecostos de más de 300 por ciento, estos tres productos apenas alcanzaban 48.9, 13.6 y 15.6 por ciento del total, respectivamente. Los porcentajes de participación de estos productos en las importaciones nacionales son casi iguales a los que ocupan los mismos artículos en Estados Unidos, donde no enfrentan barrera arancelaria alguna, alertaron especialistas. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/398/794992/> Regresa interés a la manufactura Gustavo de la Rosa Ciudad de México (02 agosto 2007).- Después de 6 años en donde la industria de la transformación registraba un déficit de compañías dedicadas a esta actividad, la manufactura despertó nuevamente el interés de los emprendedores. Entre diciembre del año pasado y junio de 2007, se generaron 426 nuevas empresas de este ramo, señalan cifras del IMSS. De acuerdo con la información, en el mismo periodo del año anterior se habían perdido 453 unidades económicas en esta actividad. En la industria de la transformación, en la primera mitad del año existen en el País poco más de 124 mil registros patronales, lo que implicó un ligero crecimiento de 0.4 por ciento respecto al mismo lapso de 2006. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/398/794953/> Quiere Petrobras alianza con Pemex Alma Hernández/ enviada Río de Janeiro, Brasil (02 agosto 2007).- Petrobras quiere establecer una alianza estratégica con Petróleos Mexicanos. La petrolera brasileña propuso la creación de una "asociación entre paraestatales", a través de la cual transferirá su conocimiento tecnológico en el desarrollo de yacimientos petroleros en aguas profundas, en vísperas de la visita del presidente brasileño Luiz Inácio Lula da Silva a México la próxima semana. Izeusse Braga, gerente de Comunicación Internacional de Petrobras, informó que la empresa está interesada en transferir a Pemex su conocimiento para explorar aguas profundas en el Golfo de México, a cambio del establecimiento de contratos de riesgo compartido. "Lo que nosotros estamos proponiendo es una asociación entre Brasil y México; una asociación entre Petrobras y Pemex para transferir a Pemex un conocimiento que tardamos 35 años en desarrollar", mencionó el directivo. La propuesta es que Brasil y México trabajen juntos para la "excelencia energética" de América Latina. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/398/794998/> Sugiere FMI depreciación del dólar Dayna Meré Ciudad de México (02 agosto 2007).- El Fondo Monetario Internacional (FMI) emitió ayer un comunicado en el que detalla factores de riesgo para la economía estadounidense y sugiere una depreciación adicional del dólar para "realignarse con los parámetros fundamentales". Las hipotecas de alto riesgo que podrían prolongar la fase recesiva de la vivienda y el déficit fiscal por la inexistencia de un plan para cubrir los gastos de la guerra suponen las mayores dificultades para la vecina economía. La información señala que el crecimiento de la economía estadounidense está demasiado cerca de la "velocidad mínima"

que caracterizó a recesiones anteriores, por lo que la situación financiera podría hacerse más restrictiva. "Con el producto cerca de su nivel potencial, el desempleo bajo, los precios de los productos básicos altos, y el aumento de la productividad en descenso, las presiones de los costos podrían impulsar la inflación", advierte el organismo.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/398/795074/Inician\\_crudos\\_mixtos\\_Viena\\_Austria\\_\(2\\_agosto\\_2007\).-](http://www.reforma.com/negocios/articulo/398/795074/Inician_crudos_mixtos_Viena_Austria_(2_agosto_2007).-) Los precios del crudo para entrega a término volvieron a bajar este jueves tras la jornada de altibajos de la víspera, en la cual el petróleo alcanzó una cotización récord, aunque de poca duración. La tendencia a la baja parece ligada a la capacidad refinadora, mayor de la esperada, lo que disipó los temores de una oferta inadecuada durante la temporada de mayor consumo en Estados Unidos. El crudo liviano de bajo contenido sulfurado para entrega en septiembre perdió 0.78 dólares a 75.75 dólares el barril en la contratación electrónica de la bolsa de materias primas de Nueva York al mediar la jornada en Europa. El contrato bajó el miércoles 1.68 dólares y cerró a 76.53 dólares el barril tras llegar a 78.77 dólares a poco de comenzar la jornada frente al récord momentáneo de 78.40 dólares logrado en julio del 2006.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/398/795076/La\\_divisa\\_en\\_ventanilla\\_se\\_redujo\\_2\\_centavos\\_por\\_lo\\_que\\_cotiza\\_a\\_la\\_compra\\_en\\_10.76\\_pesos\\_y\\_a\\_la\\_venta\\_en\\_11.06\\_Sandra\\_Reyes\\_Ciudad\\_de\\_México\\_\(2\\_agosto\\_2007\).-](http://www.reforma.com/negocios/articulo/398/795076/La_divisa_en_ventanilla_se_redujo_2_centavos_por_lo_que_cotiza_a_la_compra_en_10.76_pesos_y_a_la_venta_en_11.06_Sandra_Reyes_Ciudad_de_México_(2_agosto_2007).-) El tipo de cambio al menudeo se cotizaba 10.76 pesos a la compra y 11.06 pesos a la venta, 2 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.73 pesos a la compra y 11.03 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.90 pesos a la compra y 11.06 pesos a la venta. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/59206.html> Argentina, destino de 2 mil mdd de inversión mexicana Natalia Gómez y Humberto Niño Con el Acuerdo de Asociación Estratégica firmado entre México y Argentina, el país sudamericano prevé recibir en tres años 2 mil millones de dólares de inversión mexicana, hecho que representará la duplicación del monto actual, informó el Ministerio de Economía argentino. La mayor inversión será del sector de telecomunicaciones, encabezado por Carlos Slim Helú, presidente de Grupo Carso. Por su parte, Coca Cola-FEMSA, liderado por Carlos Salazar Lomelín, pretende hacer una inversión de 300 millones de dólares. Esto se dio a conocer luego de que el presidente argentino Néstor Kirchner y su esposa la senadora y candidata a la Presidencia, Cristina Fernández, se reunieran con los principales empresarios mexicanos de México, donde además estuvieron Daniel Servitje, director general de Grupo Bimbo; el presidente de la Bolsa Mexicana de Valores, Guillermo Prieto; Garza Medina de Grupo ALFA; José Antonio Carbajal de Grupo FEMSA; Héctor Medina Aguiar, vicepresidente ejecutivo de Cemex, y José Antonio Bastón Patiño, vicepresidente de Televisa.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/59209.html> Crecerá la inversión de México en China Manuel Lombera Martínez Aunque existe "mucho" desconocimiento sobre las oportunidades comerciales entre México y China, la Inversión Extranjera Directa de la nación asiática se quintuplicará en nuestro país en los próximos tres años, pronosticó el secretario de Economía, Eduardo Sojo. Las inversiones de China en México son de 66 millones de dólares (mdd), mientras que las mexicanas en ese país son de sólo 30 mdd. A pesar de que "los chinos desconocen el potencial de logística y de puertos en México", el secretario de Economía afirmó que las inversiones chinas en México serán de 300 mdd en 2010. El capital chino se dirigirá al sector automotriz, de autopartes, eléctrico, electrodoméstico, minería y electromecánico. En conferencia de prensa desde China, donde realiza una misión comercial, Sojo argumentó que el Plan Nacional de Infraestructura propuesto en julio por el presidente Felipe Calderón será una plataforma logística para que los países asiáticos introduzcan sus mercancías hacia Estados Unidos a través de México. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-08-02-41666> Avanza BMV al inicio de la jornada; gana 1.01% La bolsa mexicana repuntaba el jueves un 1.01%, impulsada por compras de oportunidad en acciones de peso, como la telefónica América Móvil, tras la caída del mercado en sesiones previas. A las 08:43 hora local, el índice líder de la bolsa local, el IPC subía 304.16 puntos, a 30,352.53 unidades. El miércoles, el mercado se desplomó un 1.99 por ciento.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-08-02-41665> Sin cambios, TIIE a 28 días; se ubica en 7.7100% En el Diario Oficial de la Federación también, informa que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días continúa en 7.7100 por ciento y 91 días en 7.7950 por ciento, un aumento de 0.0117 puntos porcentuales en relación a la semana pasada. Explica que estas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Santander, HSBC, J.P. ifel, J.P. Morgan, ScotiaBank Inverlat y Mercantil del Norte.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-08-02-41672> Cete mismo día en 7.27 por ciento MÉXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México subía el jueves 0.01 puntos a 7.27%, en un mercado que contemplaba un leve repunte inflacionario hacia fines del año. Analistas privados subieron su pronóstico para la inflación general de México en el 2007 a 3.58 desde 3.52% previo, según el sondeo de julio del Banco de México (central) difundido el miércoles. "El resultado se da como reacción del resultado de inflación en la primera quincena de julio - 0.25%, por arriba de lo esperado - y ante un mayor reconocimiento de que persistirán riesgos inflacionarios en los siguientes meses", dijo Ixe Grupo Financiero en un reporte. "En consecuencia, se sigue manteniendo la expectativa que las tasas de interés permanezcan cerca de su actual nivel, como reflejo de que Banco de México seguirá manteniendo una restricción monetaria en lo que resta del año", agregó Ixe en su reporte diario. El banco central mantuvo la semana pasada en su aviso de política monetaria estable el nivel mínimo del fondeo a 7.25% pero dijo que actuaría si ve comprometido el logro de su meta de inflación de 3% más/menos un punto porcentual. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2007/08/02/index.php?section=economia&article=022n1eco> Petrobras ofrecerá a Pemex tecnología a cambio de producción compartida Israel Rodríguez Río de Janeiro, 1º de agosto. En el contexto de la visita oficial del presidente de Brasil, Luiz Inacio Lula da Silva a México, a realizarse la próxima semana, Petrobras propondrá a Petróleos Mexicanos (Pemex) una asociación estratégica para explorar y explotar yacimientos en aguas profundas en la zona territorial del Golfo de México, informó la petrolera. Sin embargo, para concretar la transferencia de tecnología para la producción en aguas territoriales del golfo será necesario que Pemex conceda producción compartida a través de contratos de riesgo, figuras todavía prohibidas por la Constitución. Izeusse Dias Braga, representante de Petrobras ante la Organización de Naciones Unidas (ONU) y gerente de comunicación internacional, reconoció que para materializar los

acuerdos será necesario superar los retos que impone el marco jurídico mexicano, el ámbito político y la operación. <http://www.jornada.unam.mx/2007/08/02/index.php?section=economia&article=025n1eco>Baja la generación de empleos formales; sólo se crearán 639 mil en 2007: BanxicoRoberto González Amador Después de alcanzar un máximo en septiembre pasado, la generación de empleo en el sector formal comenzó a desacelerarse, a tal punto que en 2007 serán creados sólo 639 mil trabajos de este tipo, menos de la mitad de los requeridos para atender la demanda demográfica, según una encuesta publicada este miércoles por el Banco de México. De la mano de una menor actividad en la economía, en especial en el último trimestre de 2006 y en el primer semestre de 2007, el aparato industrial y de servicios del país ha contenido la generación de empleos en el sector formal, de acuerdo con resultados publicados por el banco central. "El crecimiento moderado que registró la actividad económica en la primera mitad del año propició un menor ritmo de generación de empleo", indicó el Banco de México. En septiembre de 2006 se reportó una generación de empleo anual (es decir, en los 12 meses precedentes) de 900 mil 872 plazas, cifra que se fue desacelerando a 730 mil plazas formales creadas entre junio de 2006 y el mismo mes de 2007.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/08/02/index.php?section=capital&article=035n1cap>En el DF, 61% del capital externo que llega a MéxicoLaura Gómez Flores Laura Velázquez Alzúa, secretaria de Desarrollo Económico del gobierno capitalino Foto: María Luisa Severiano La ciudad de México captó inversiones por 70 mil 433 millones de dólares en lo que va de esta década, de los cuales 2 mil 953.3 millones, equivalentes al 61 por ciento de la inversión extranjera directa, ingresó durante el primer trimestre del año, informó la secretaria de Desarrollo Económico, Laura Velázquez Alzúa, al destacar el interés de los empresarios de España, Inglaterra, Francia, Brasil, Argentina, Colombia y China. A diferencia de administraciones anteriores, donde el "gran peso de los dineros" venía de Estados Unidos, se tiene una mayor diversidad de capitales, principalmente en servicios financieros, industria manufacturera, transporte y comunicaciones, comercio, turismo y tecnología, pese al "sabotaje" emprendido por las autoridades federales, quienes han avizorado un "panorama negro" para la ciudad.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/08/02/index.php?section=sociedad&article=041n2soc>México ha gastado 80 mil mdd en importaciones de alimentos Matilde Pérez U. Durante los 13 años de vigencia del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), México ha gastado 80 mil millones de dólares en las importaciones de alimentos; las de los pasados cinco años representan el 54 por ciento de las divisas obtenidas por la exportación de petróleo y son equivalentes al 72 por ciento de las remesas que enviaron los trabajadores migrantes a sus familiares, destacó Víctor Quintana, asesor del Frente Democrático Campesino de Chihuahua, en el foro internacional Los tratados comerciales y la soberanía alimentaria, que organizaron Vía Campesina y la Unión Nacional de Organizaciones Regionales Campesinas Autónomas (UNORCA). Dichas compras no son compensadas con las exportaciones agropecuarias, ya que la balanza comercial agroalimentaria tiene un déficit de mil 435 millones de dólares; además, los jornaleros siguen enfrentando las condiciones desiguales de competencia, mientras la inversión y el gasto público en fomento agropecuario han disminuido. El presupuesto de la Secretaría de Agricultura (Sagarpa) tuvo una caída de casi 15 mil millones de pesos en términos reales y la inversión agrícola prácticamente se estancó.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/08/02/index.php?section=sociedad&article=041n3soc>El cambio climático provocará catástrofes en el agro: CAPEl campo nacional se encuentra ante el peligro de una catástrofe que afectará a toda la sociedad debido a los efectos del cambio climático, pues entre 5 y 29 por ciento del territorio nacional sufrirá alteraciones para el año 2050, y en 20 años la sobreexplotación de acuíferos provocará que los distritos de riesgo dejen de ser económicamente viables por el costo del bombeo, aseveró el coordinador del Congreso Agrario Permanente (CAP), Gerardo Sánchez García. Ante la visita de Al Gore, presidente de la Alianza para la Protección del Clima, el coordinador del CAP asentó que el tema del cambio climático no debe ser tratado como "una moda por los gobiernos federal y locales", en referencia a la primicia que por la foto con el ex presidente de Estados Unidos tuvieron Felipe Calderón y Marcelo Ebrard. Instó a las autoridades ambientales a entablar un diálogo serio y respetuoso con las organizaciones campesinas. "No se trata de protagonismos en los ámbitos nacional e internacional, sino de encontrar respuestas viables para realizar tareas de prevención, mitigación y adaptación ante los fenómenos climáticos que se avecinan y que pondrán en riesgo no sólo a la producción primaria, sino la vida de los propios campesinos", señaló.